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ニュースより】

２３日（金）の記事に次のように

掲載されていました。

※兵庫県丹波篠山市寺内で２３日、伝統行事「亥（い）

の子祭り」が行われた。地域の子どもたちが家々を巡っ

ては「亥の子歌」を歌いながら、稲わらで作った「わら

鉄砲」を地面に叩き、無病息災や家内安全、子孫繁栄を

祈った。主に西日本の農村で見られる行事。収穫の祝い

と感謝の意味もあり、亥の子祭りをした日に田の神が山に帰るとされている。同地区では毎年、

勤労感謝の日に行っている。子どもたちは一斉に、「亥の子の餅 祝いましょ もう一つ祝っ

て帰りましょ 村中もちつく杵の音 お家繁盛 村繁盛 マケトケ マケトケ マケトケ マ

ケトケ」と歌いながら、わら鉄砲で地面を叩いた。

５年生の男の子は、「みんなの病気やストレスをなくすことをしていると思うと、大切な行事

なんだなあと思う」と笑顔で話していた。（以上、丹波新聞Ｙahooニュース）

※写真は、寺内地区に住む本校の園児児童です。この記事とわら鉄砲を地面に叩きつけようと

している園児児童、（後方でもやっています）、防寒着を身に付けながら各家々を回るなど、

地域の文化をしっかりと受け継いでいるこのニュースには感動すら覚えます。地域の方の子ど

もたちへの思いもあったはずです。この「亥の子祭り」について、地域の方からのお話を伺う

ことができました。

【亥の子ですが、それまでにわら鉄砲を作って準備します。農家さんだと簡単に手に入るわら

ですが、我が家であれば、ご近所の農家さんに分けてもらって作ります。各家庭の玄関前で歌

いながらわら鉄砲を地面に打ちつけるのですが、その時に落ちるわら自体も縁起物になると聞

いたことがあります。とはいえ、最後のお家を回るまでわら鉄砲を壊さないように扱ってほし

いですし、親としてはそのまま使えるように・・・・と願うのですが、すぐにぼろぼろになっ

てしまいます。親もそうですが、多くのご家庭が亥の子の日、その時間になると帰宅されてい

て、子どもたちを待ち受けてくださっています。なかなかコロナ禍で子どもたちが地域の方と

出会う機会がないので、行事ができること自体がありがたいです。挨拶の仕方、お礼の受け取

り方、地域の大人と接することのできる貴重な機会です。我々、親世代にとっても地域のこと

を知ることもできます。】

地域の伝統文化を担う子どもたちへの思いが伝わってくるお話です。家々を回るとき、それぞ

れの家庭で大人が子どもたちを待ち受けておられるというところがとても素敵です。

〇兵庫県学校図書館協議会長賞受賞 １年 片山 季子さん

夏季休業中に読書感想文を書きます。県下各市町で選考された作文がさら

に県で選考され、その結果、同賞を受賞しました！本校始まって以来の快挙です。

〇篠山ロータリー科学賞受賞 ４年 石田 柚音 さん

夏休みの自由研究として、鈴虫の観察記録を綴りました。毎日の行動を観察して、一匹一匹

の鈴虫にも個性があることを発見しました。同賞受賞は市内で２人のみです。これも快挙です！

２人ともおめでとう！！ビッグニュースが飛び込んできました。

２４日（水）２～３校時、酒井市長が本校を訪問され、

５、６年生を対象

に丹波篠山市の特

色等について次の

ようなお話をされました。

無電柱化事業（河原町）によって景観がよくなったこ

と、ＺＯＺＯマリーンスタジアムにおける黒豆ナイタ

ーでデカンショ踊りを披露したこと、昨年度１０月の

観光客は５８万人だったこと、今年２月に日本農業遺

産に認定されたこと（現在、全国２２か所）、令和元

年に全国学校給食日本一に輝いたこと、１０月に農都のめぐみ米として、学校給食に提供した

こと、新しい芸術の風～クラフトビレッジ～について、河合雅雄さんのこと、市鳥について・

・・、等々たくさんの情報を提供していただきました。丹波篠山市の歴史、文化、特色、まち

づくりなどを学ぶことはどの学年であれ大切なことです。「丹波篠山市って、どんな町？」と

聞かれれば「〇〇な町です。」と自信をもって言える高学年を期待します。児童の感想です。

ささ山のことをくわしく知ることができたし、最後にまるいのとおどることができたのも

楽しかったです。河原町の電柱を全部とったのがびっくりしました。そんなの知らなかっ

たからです。それに、合計で３９個あるのもびっくりしました。そんなにあるんだと思い

ました。わたしの知らないことが思ったよりたくさんあったので自分でもびっくりでし

た！他にも知らないことがいっぱいあると思います。

わたしは、観光客は５万人かと思ったら、５０万人も来ていてびっくりしました。そんな

に丹波ささ山市が人気なんだと思いました。市長さんと初めて会って、わたしは、市長さ

んはとても丹波ささ山のことを知っているなと思いました。わたしが知らないこともあっ

て勉強になりました。市長さんが知っている丹波ささ山のことをもっと知りたいです。

ぼくは、城下町で電柱がてっきょされ、町が少しすっきりしたことを初めて知りました。

電柱がなくなることで、景かんがきれいになった気がしました。あと、電柱がなくなるこ

とで、えい画などに来る人がふえるかもしれません。中森選手は、ロッテに行ってすごい

と思いました。

●知らなかったこと①アーティストが篠山にきていたということ（会ってみたい）②雅

雄さんが有名で、サルの研究をしていたこと（見学したい）③黒豆が中森さんから千葉、

全国にわたったということ（すごい）④観光客が１０月に５８万人来たこと（さすが篠

山）●改めて思ったこと①篠山にはおいしい特産物がいっぱいある②自然いっぱいで空

気がおいしい市③とてもきれいな市

以上、５年生の感想でした。最後に、まるいのが登場し、デカンショ踊りを市職の方と一緒に

踊りました。突然のデカンショ踊りではありましたが、本校の児童は手足の動きがピリリとし

ていて、ジュニア競演会では毎年優勝しているだけあるなと思いました・・・。


